
! ! ! !“给濛姐加油！希望她早日康复！”
爆冷夺银，走下领奖台的韩天宇，采访
中不忘提及因伤缺席索契冬奥会的王
濛。同为李琰弟子，大姐大王濛在以往
训练中没少给小阿弟提点。
当队友在索契奋战时，拄着双拐

的王濛有了一个新身份———解说员。
出现在腾讯演播室!见图 图 !""，与
网友一起观看她最爱的短道速滑比
赛，王濛用她独特的视角向大家展示
一个奥运四金获得者对短道速滑的爱
与执著。

事实上，王濛赛前就曾预测，韩天
宇很可能成为比赛中的一匹黑马。
王濛当解说，女子 !""米预赛是最

紧张的一场。虽然一直尽量平稳着自己
的情绪，但当她最擅长的女子 !""米预
赛开始时，紧握的双拳悄悄诉说着她的
紧张和在意。“心跳得很快，几乎要从嗓
子眼里蹦出来。”第一次在电视机前观
看比赛，王濛坦言最大的感受不是遗憾
而是紧张———替她的队友们紧张，比自
己在场上还要紧张，她希望队友们能够
发挥出好的水平，帮她把这枚 !""米的
金牌“拿回来”。

#!天之后，再次说起自己的受伤，
王濛的内心已经坦然，一再强调受伤是

一种意外，她说没有必要追究到底是谁
的责任，“我只是觉得我对冰迷是一种很
大的亏欠，还有我的队友，大家在一起备
战这么长时间，每天默契配合为了集体
拿到金牌。我伤了以后，自己心里感觉到
挺内疚的，这个梦想不是我个人的，而是
大家一起的，就是觉得这个时候受伤确
实挺不应该的，心里感觉挺愧疚的。”

王濛说：“人生肯定会有遗憾的，
但是人生还没有结束，而且我的运动
生涯也没有结束，这个东西看你自己
是不是有足够的信念，你能不能坚持
下去，你还喜不喜欢这个项目。短道速
滑成就了我，不一定我取得金牌才能
不遗憾。我接下来要想的就是能为这
个项目做点什么。”特派记者 厉苒苒
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王濛首次“说”冬奥

比自己上场还紧张

! ! ! !韩天宇爱玩，这是短道速滑队众所
周知的秘密。从各类网游，到各种新潮玩
意儿，喜欢钻研，爱动脑筋的韩天宇总是
最快上手，也总能玩得最好。玩，是兴趣
之所在，也恰恰因为爱玩，才成就了今日
短道速滑赛场的黑马韩天宇。

$%%&年，韩天宇出生在辽宁重工业
城市抚顺。四五岁时，小家伙和多数爱动
的小朋友一样练起了时尚运动轮滑。“那
时候，身边的小男孩都滑轮滑，我们也认
为那是个锻炼身体的好项目。”韩天宇的
父亲韩乃成买来一副轮滑，却不想，为儿
子的未来打开了一扇窗。

玩着、玩着，颇具运动天赋的韩天宇
就把辽宁省轮滑第一名“滑”回家。细心的
妈妈发现，酷爱轮滑的儿子已悄然放弃了
其他特长，因为他说，“妈妈，我特别喜欢
轮滑，以后就练这个吧。”
这个奥运会亚军的命运转折发生在

'""&年。韩天宇和中国短道速滑“一哥”
梁文豪是抚顺老乡，两个人师从同一个
轮滑教练李海峰。陪孩子练轮滑过程中，
韩天宇的父亲韩乃成和梁文豪的父亲成
了哥们。'""&年，$(岁的梁文豪已转战
长春，练习短道速滑近两年。一次闲聊，梁
文豪的父亲建议韩乃成让韩天宇也去长

春练短道，“他当时说，短道速滑是奥运项
目，有发展前途，长春那边也特别重视。”
让一个 $"岁的孩子离开家乡，到异

地进行艰苦的专业体育训练。这个重大
的抉择在韩家并没有任何分歧。韩天宇
的妈妈说：“只要孩子喜欢，体育也是条
成才的路。”
脱下轮滑鞋、穿上冰刀，韩天宇就这

样由家人带着从辽宁抚顺来到吉林长
春，开始接受专业的短道速滑训练。
刚到长春短道速滑队时，韩天宇很

瘦，但跟大孩子比赛时总有一股狠劲，在
吉林省短道速滑队领队才伟眼中，“韩天
宇属于那种大赛时能发挥出 %")甚至
*+,)水平的队员，训练又刻苦，所以当
时我们就觉得这孩子今后会有前途。”

',$$年，全国短道速滑锦标赛在长
春举行，韩天宇凭借稳定的发挥斩获男
子组 $!,,米比赛冠军。同年他进入国家
队。尽管国家队的训练量更大，然而当时
仅有 $(岁的孩子没在家人面前有抱怨。

-年时光，让一个贪玩的轮滑少年
成长为冬奥赛场的一匹黑马。而未来，对
于韩天宇来说，更充满期待。

! ! !特派记者 厉苒苒
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比赛 城市 气温
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最近4届奥运会比赛城市
昨天最高温度
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! ! ! !如果要用一种颜色来定义冬季

奥运会#白色似乎最为恰当$ 山峦之

上白雪皑皑#正是玩雪观赛的最佳境

地$ 然而索契冬奥会却与以往不同#

在这里记者关于白色冬奥会的印象

被彻底颠覆#迎接我们的是一个彩色

的冬奥$

相比俄罗斯其他地区# 位于黑

海海滨的索契更像是俄罗斯的佛罗

里达%%%有着特有的海滨气息$

索契冬奥的特有标志就是一块

块不规则的彩色拼板$ 体育场&宣传

画&媒体大巴#甚至志愿者身上的衣

服&纪念品的包装''据了解#由于

是从彩色布料上随机剪裁#每件衣服

虽然风格相似#图案却都不相同$!""

多种颜色汇集于一身# 多彩又醒目#

既包含着俄罗斯 !""多个民族团结&

融合的寓意#也将俄罗斯多元的文化特

质与热情的民族性格彰显了出来$这样

独特大胆的色彩表达让人不自觉地对

这座城&这群人多了几分好奇$

没有哪一种颜色能够穷尽索契

的独特气质#也正是它的多变&包容

以及与众不同# 让它最终得到国际

奥委会青睐#成为冬奥会举办地$为

期 !#天的冬奥会将为索契带来精

彩&变化和希望$ 也许不久的将来#

索契会成为欧洲又一著名的滑雪胜

地# 本届冬奥会也将由此在冬奥会

的历史上留下更加色彩斑斓的一

笔$ 厉苒苒

! ! ! !本报索契今日电（特派记者
厉苒苒）昨天，在明媚的阳光普照
下，黑海之滨的索契气温升至
$&!，比上海的最高气温高了不止
$,!，这让一些运动员感到不适，
跳台滑雪训练还因此被部分取消。

对于冬奥会而言，气温上升影
响最大的是室外的雪上项目。运动
员因为身穿具有良好保暖功能的
滑雪服并戴着厚厚的手套，因此感

到太热。为降温，许多滑雪运动员
用雪擦滑雪服，英国滑雪运动员阿
尔科特说：“我得躲到太阳照不到
的地方。否则，热得受不了。”由于
气温上升，积雪即便没有融化，也
会变得松软，越是后面比赛的运动
员，受影响越大。美国运动员库克
说：“我不适应在这样的雪上比
赛。”库克比赛中出现失误，错过一
个旗门。另一名美国女运动员罗斯

在赛道上摔倒，所幸没有受伤。跳
台滑雪训练因为降落区积雪融化
或者变软，可能影响选手安全，被
推迟或取消。昨天 !!名选手只有
.-人在两轮练习中完成试跳。

索契气象部门表示，今天当地
气温会下降，不过明天又将升温，
最高气温可达 $/!。索契冬奥会组
委会表示，他们储备了大量积雪，
以便对付气温上升。

彩色的索契冬奥会还是夏奥会？
索契昨天

!"#

! #+岁的韩天宇一战成名

! 索契滑雪场里工人们赤膊上阵 ! 观众脱去冬衣为选手加油 本版图片除署名外均为 &'
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